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L’arrivée du printemps est synonyme pour toutes les villes de France 
des votes du budget et des taux de taxes locales. Mais vous le savez, 
à Saint-Saulve, ces exercices ne se font comme nulle part ailleurs tant 
nos dotations provenant de l’État sont faibles et nous mettent dans 
de grandes difficultés depuis bien trop longtemps. Sur ce point, j’ai 
écrit au Président des Maires de France qui m’assure lui aussi que la 
situation de notre commune n’est pas normale et qu’une réforme 
du mode de répartition des dotations serait bien programmée…
Bonne nouvelle mais il nous faudra encore attendre. Je continuerai 
à multiplier contacts et interventions sur ce point qui est vital pour 
nous.

Et la situation de crise énergétique actuelle a encore été très 
révélatrice. Nous devons éponger une augmentation de nos 
dépenses énergétiques de près de 1,2 million cette année. Je vous 
laisse imaginer le désastre si nous n’avions pas relevé nos taux l’an 
dernier et si nous n’avions pas engagé très tôt un plan de sobriété 
énergétique. 

Alors, il nous a fallu encore et toujours arbitrer, repousser des 
dépenses afin de proposer un budget 2023 à l’équilibre d’une part 
en commençant à financer nos projets nécessaires à maintenir notre 
nombre d’habitants et d’autre part en n’augmentant pas nos taux 
d’imposition. Je dois bien avouer que l’exercice est de plus en plus 
compliqué mais aussi que nos services et notre équipe réalisent des 
prouesses.

Il faut insister, la ville n’augmentera pas ses taux de taxe foncière 
en 2023 ! D’autres communes seront certainement contraintes de 
le faire. Malheureusement, cela ne voudra pas dire que pour les 
propriétaires la facture ne sera pas plus lourde puisque les bases 
proposées par l’Etat augmentent de près de 7 %.

Malgré nos difficultés, nous maintenons le cap de notre action 
et l’arrivée des beaux jours va nous permettre de multiplier les 
manifestations propices au vivre ensemble. Nos associations et 
leurs bénévoles contribuent grandement à remplir le programme. 
Je me réjouis du succès de nos animations qui fédèrent un nombre 
grandissant d’habitants mais nous pouvons encore faire mieux. Sur 
ce point, je vous invite à vous rendre sur le nouveau site internet de 
la ville (www.ville-saint-saulve.fr) pour vous abonner à l’agenda. De 
cette façon, vous recevrez en temps réel et par mail les informations 
et les annonces. Aussi avec mon équipe, j’espère vous rencontrez 
toujours plus nombreux au détour des rendez-vous habitants qui 
viennent de commencer dans les quartiers mais aussi lors des belles 
manifestations et festivités destinées à toute la population. 
Jeunes, moins jeunes, il y en a pour tous les goûts !

Édito

Yves DUSART, Maire

P.4-5

P.6

P.13

DOSSIER 
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L’AMÉNAGEMENT QUI VA FACILITER LA VIE 
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Vigilance sécheresse décidée par un arrêté du Préfet du Nord en date 
du 14 avril jusqu'au 30 juin 2023

Économiser l'eau c'est protéger la ressource

14 avril > 30 juin 2023
Vigilance sécheresse

1 binage = 2 arrosages

L'eau de lavage  
des légumes 
peut utilement avoir  
un 2e usage  
pour l'arrosage

Réglez correctement 
vos appareils  
d'arrosage 
automatique

Utilisez les techniques 
économes :  
goutte-à-goutte...

Recueillez l'eau  
de pluie pour arroser

Le paillage protège  
du froid mais aussi  
des fortes chaleurs  
et conserve mieux 
l'humidité du sol

Ne faites pas tourner  
le lave-linge  
ou le lave-vaisselle  
à moitié vite

Arrosez tard le soir, 
l'évaporation sera réduite

Ne laissez pas l'eau  
couler en permanence  
pendant la toilette

Préférez les douches  
aux bains : un bain  
consomme 5x plus d'eau

Installez des appareils qui réduisent 
la consommation d'eau 
Une chasse d'eau économique consomme 2x moins d'eau

Pour lutter contre les fuites,  
surveillez votre consommation d'eau au compteur

Les fuites représentent 20 % de la consommation d'un foyer 
Le robinet ou une chasse  
d'eau qui fuit = 1 centaine de m3 / an

Utilisez un arrosoir plutôt qu'un tuyau d'arrosage, privilégiez 2-3 
arrosages copieux / semaine que des petits arrosages quotidiens

Tenez compte de la pluie prévue ou tombée.Tenez compte de la pluie prévue ou tombée.
N'arrosez pas les pelouses qui reverdiront  N'arrosez pas les pelouses qui reverdiront  
très bien au retour des pluies.très bien au retour des pluies. Au jardin À la maison

La chasse aux fuites
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L'aménagement qui va faciliter la vie
Débuté en 2016, c’est l’un des chantiers de voirie les plus 
importants du Nord, celui qui aura coûté le plus cher au 
Département. L’investissement est à la mesure de l’enjeu : le 
contournement Nord de Valenciennes va favoriser la mobilité 
des habitants et celle des entreprises environnantes. Sa 
réalisation contribuera à l’émergence de nouvelles opportunités 
d’emploi. Cette voie nouvelle de 5,2 km permettra de relier 
Raismes à Saint-Saulve tout en desservant Beuvrages et Bruay-
sur-l’Escaut.

On circule aujourd’hui sur une petite moitié du chemin, mais 
le bénéfice est déjà concret pour les usagers. Le Département 
a inauguré le 6 mars la section Est, ruban de 2 km entre  
le giratoire dénivelé de Saint-Saulve et le rond-point " Poléco " 
à Bruay. Coût des travaux de cette première tranche : 53,5 
millions d’euros. On roule ici sur une voie express : la vitesse est 
limitée à 70 km / h.

Enjeux multiples

L’aménagement routier répond à plusieurs enjeux. Structurer 
le réseau de manière à reporter le trafic de transit sur cette 
nouvelle infrastructure et améliorer ainsi les conditions de 
circulation sur les axes existants. Créer un accès plus direct aux 
sites Poléco (Bruay) et Europescaut (Anzin) ainsi qu’au port 
de Saint-Saulve pour favoriser le développement économique 
du territoire. Améliorer le cadre de vie des habitants des 
communes traversées et alentour : le report de trafic permettra 
une diminution des nuisances sonores et atmosphériques ainsi 
qu’une amélioration de la sécurité pour les riverains des axes 
existants ; une attention sera portée à l’intégration paysagère 
du projet, avec 12 500 plantations prévues. Enfin, préserver, 
intégrer et valoriser les milieux naturels.

Giratoire dénivelé et viaduc

Parmi les grands ouvrages, le giratoire dénivelé, porte d’entrée 
" Est " du contournement, a nécessité la création de quatre 
ouvrages d’art pour rehausser le giratoire ovale à la jonction 
de la RD 75 et de la RD 936 (rue Henri-Durre), pour un coût de  
11,2 millions d’euros ; le viaduc de l’Escaut, symbole de la 
nouvelle voie, a vu l’installation d’un pont de type " bow-
string " de 75 mètres enjambant le fleuve et reliant Saint-Saulve 
à Bruay, pour un montant de 5,25 millions d’euros.

Les travaux se poursuivent côté Ouest, pour une mise en 
service totale en 2025. À terme, on estime que 20 000 véhicules 
emprunteront ce nouvel axe quotidiennement.

Le chiffre : 129 millions d'euros
Le coût global des travaux du contournement Nord est de  
106,1 millions d’euros, ainsi répartis : 90,7 pour le Département, 
15,4 à la charge de Valenciennes Métropole.

Mais le montant total de l’opération s’élève à 129,1 millions 
d’euros, intégrant les études et les acquisitions foncières 
financées par le Département, les frais de déplacement 
de réseaux partagés entre le Département et les deux 
communautés d’agglomération.

Yves Dusart : " C'est une vraie réussite "

Le terminal fluvial de Valenciennes (dont la répartition 
est aujourd’hui d’un tiers sur Saint-Saulve et deux tiers sur 
Bruay-sur-l’Escaut) est en importance le quatrième de France, 
derrière Paris, Strasbourg et Lyon, mais le premier exploité 
par un opérateur privé. Celui-ci, Contargo North France, est le 
troisième opérateur de transport combiné en France. Son PDG, 
Gilbert Bredel, réagit à la mise en service du contournement 
nord, qui le concerne donc au plus haut point.

" Le terminal traite entre cent et deux cents camions par jour, 
et nous avons trouvé un bénéfice immédiat à l’ouverture du 
contournement, fût-ce seulement de la première partie. En 
tant qu’entreprise utilisatrice, pour relier la zone Poléco déjà. 
Et comme entreprise riveraine, puisque le trafic se répartit 
désormais sur deux ponts. Car sur la D 75 et jusqu’aux feux 
de la rue Jean-Jaurès à Bruay, ça coinçait très régulièrement, 
à hauteur de notre zone déjà. De même, le trafic de camions 
basculant sur le contournement Nord soulage un peu la 
circulation vers l’A2 via le Moulin Rouge ; plus loin, on évite les 
bouchons récurrents de début et fin de journée sur le viaduc 
de Trith. Et quand on pourra se connecter directement à Petite-
Forêt et l’A23, le gain de temps sera très appréciable, a minima 
de l’ordre du quart d’heure par passage ! Trente minutes donc 
pour un camion effectuant l’aller-retour… "

Gilbert Bredel (Contargo) : " À terme,  
un gain de temps très appréciable "

" Dire de ce contournement que c’était un serpent de mer est 
une expression, mais qui reflétait bien la situation. Mme Gallez 
avait fait naître le projet sous la présidence de Jacques Donnay 
(1992-1998), quand elle était conseillère générale d’Anzin. Avec 
le maire de Beuvrages André Lenquette, elle n’a eu de cesse 
ensuite de relancer le dossier. Il fallait trouver une solution de 
délestage pour le viaduc de Trith, qui passait par le cerclage de 
l’agglomération de Valenciennes. Sur la carte, il apparaissait 
évident qu’il manquait ce bouclage. Le projet est dans les 
cartons  quand nous accédons à la présidence du Département, 
avec Jean-René Lecerf, en 2015. Le Département est alors en 
grande difficulté financière. Pour autant, Jean-René Lecerf 
entreprend des discussions avec Valérie Létard, présidente de 

l’agglo, pour trouver une solution de financement. L’élément 
déclencheur a été alors l’acceptation par Valenciennes 
Métropole de prendre sa part. Auchan Immo a pris la sienne 
aussi, pour la connexion à l’A23. Comme les études étaient 
déjà faites, ça s’est enchaîné très vite. Fort de cette stratégie 
de territoire, le contournement Nord a alors été coché comme 
l’investissement premier en terme de volume financier engagé 
par le Département.

C’est une vraie réussite, pour désenclaver le territoire et 
favoriser les flux de circulation. Quand il sera fini, on pourra 
rejoindre l’autoroute de Lille en quelques minutes. Il va changer 
le quotidien des gens comme celui des entreprises. L’intérêt 
est décuplé pour notre zone industrielle, pour Poléco à Bruay, 
pour le centre commercial de Petite-Forêt. Chez nous, ce regain 
d’intérêt est déjà palpable. C’est le moment de réactiver le 
devenir des anciens terrains de Vallourec. "

Dominique Deburge :  
" Un moteur pour le développement 
économique du territoire "
Dominique Deburge a un double regard sur la réalisation 
du contournement nord. Celui de l’entrepreneur : il vient de 
racheter l’ancien site de SAP au Bas-Marais pour y transférer, 
de Maulde, son entreprise d’emballage industriel, Industrie 
Packaging Services (IPS). Celui d’ancien élu : il a effectué deux 
mandats comme adjoint de Cécile Gallez (2008-2020) et a été 
vice-président au développement économique de Valenciennes 
Métropole.

" La réalisation de la phase 1 a pour effet de désengorger la 
D 75 aux heures de pointe, ce qui est déjà important, mais le 
vrai changement interviendra avec la phase 2. En facilitant les 
déplacements des entreprises, le contournement va être un 
moteur pour le développement économique du territoire, c’est 
une évidence. Il peut inciter des entreprises à faire le choix 
de s’implanter ici. Les 80 hectares en friche de l’ancien site 
Vallourec, avec le bord à canal et la ligne ferroviaire, incarnent 
cet avenir. "

CONTOURNEMENT NORD

© Département du Nord - Philippe HOUZÉ

© Département du Nord - Philippe HOUZÉ

© Département du Nord - Philippe HOUZÉ
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Sur la ZI n°4, au siège du SIMOUV*, est entrée en service une 
station de biogaz, tout à la fois privée (avec 77 points de charge 

lente) pour les bus de Transvilles et publique (6 points de charge 
rapide), étant accessible aux particuliers et entreprises.

Sur les 140 que compte la flotte, 11 véhicules de Transvilles  
(8 standard et 3 articulés) circulent déjà avec le carburant "vert " 
depuis le début de l’année, et il y en aura 8 supplémentaires 
avant l’été. Ce sera une obligation légale pour 50 % du parc de 
bus à l’horizon 2025.

Coût de cette réalisation, inaugurée le 2 mars : 3,5 millions 
d’euros, dont 70 % accordés par la Région.

Par rapport au diesel, le gaz comprimé, fourni par GRDF, émet 
80 % de dioxyde de carbone et 95 % de particules fines en 
moins. Ce biogaz issu de la méthanisation est composé à 90 % 
de matières agricoles.

Sur les points de recharge accessibles au public, le choix est 
laissé entre le gaz standard et le biogaz.

*  Syndicat intercommunal de mobilité et d’organisation urbaine du 
Valenciennois, 540, rue du Président Lécuyer à Saint-Saulve.

Une station biogaz pour les bus  
de Transvilles... et pour les particuliers

Toujours dans un souci de proximité avec les habitants, la 
Municipalité a lancé une nouvelle forme de concertation : des 
rendez-vous donnés par quartier et en extérieur, pour échanger 
sur la vie du quartier et sur les projets municipaux. C’est le 
centre-ville qui a inauguré la formule, le 24 mars. Entouré 
d’une partie de son conseil municipal, le Maire a répondu aux 
questions des habitants qui lui faisaient face. Plans et vidéo à 
l’appui, sous la tonnelle, Yves Dusart a fait le point des projets 
de l’îlot Mairie et de la halle polyvalente qui vont transformer 
le centre-ville.

Le rendez-vous suivant, pour le Village, les Venelles et les 
Tonnelles, était fixé au lundi 1er mai, sur le site de la brocante 
du Village.

Les élus à la rencontre des habitants

Rue Henri Barbusse, la construction de la résidence services 
seniors Les Quatre Jardins, sur le site de l’ancien centre technique 
et informatique de Vallourec (CTIV), avance bien. Commencé 
en juillet 2022, le gros œuvre, par le groupe Sylvagreg, sera 
normalement achevé à la fin du mois de juin. La livraison est 
prévue pour le mois de juin 2024. Cette réalisation de Vinci 
Immobilier pour personnes âgées autonomes comprendra 
123 appartements meublés en location, du studio au 3 pièces. 
Dans un cadre verdoyant composé donc de quatre jardins, 
les résidents bénéficieront des services d’une résidence de 
standing, avec restaurant – celui-ci également ouvert aux clients 
de l’extérieur –, piscine, salle de sport et salon de coiffure.

7

Les Quatre Jardins,  
une belle résidence pour seniors

Saint-Saulve présente un budget équilibré sans augmentation 
des taux d’imposition mais au prix d’arbitrages rigoureux de 
ses dépenses.

Le problème structurel demeure : le déficit de recettes de 
fonctionnement. Au point que les dépenses sont cette année 
supérieures, de 1 million d’euros.

Notre commune subit une nouvelle baisse des dotations de 
l’Etat, d’environ 50 000 €. De sorte que la dotation globale 
de fonctionnement (DGF) tombe à 42 000 € (elle était de  
1,3 million il y a dix ans !), soit 3,68 euros par habitant : on était 
à 8,91 en 2022…

Budget 2023

Dotations de l'État
DGF / DSU€

€
€

392 000 €

450 000 €
Taxes diverses€

€

€

4 000 000 €

Dotations
Valenciennes Métropole€ €

€

1 000 000 €

ENTRETIEN DES BÂTIMENTS PUBLICS, 
VOIRIES ET RÉSEAUX - CONTRATS DE MAINTENANCE
DES ÉQUIPEMENTS MUNICIPAUX

2 500 000 €
FLUIDES : EAU - GAZ - ÉLECTRICITÉ

295 000 €

PETITE ENFANCE
ENFANCE / JEUNESSE

11 030 000 €
Investissement

495 000 €
Remboursement d'emprunts

BANQUE

690 000 €

Revenus des services publics locaux
GARDERIES - RESTAURATION - ACCUEILS DE LOISIRS 

ACTIVITÉS SPORTIVES - PISCINE
MULTI-ACCUEIL - CRÈCHE FAMILIALE

€ €

760 000 €

Dotations 
autres organismes

€
€ €

7 072 000 €

Impôts locaux
TAXE FONCIÈRE€

€
€

17 900 000 €
Fonctionnement

1 100 000 €
SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS €

9 100 000 €

SALAIRES DU PERSONNEL 
COMMUNAL

€

DÉ
PE

NS
ES

Grands projets : un emprunt

Plus de 5 millions d’euros seront consacrés dans ce 
budget 2023 aux grands projets : 2,8 millions pour l’îlot 
Mairie, 1,350 pour le groupe scolaire, 1,1 pour l’éco-
village du Bas Marais. Pour faire face à ces dépenses, la 
Ville contracte un emprunt de 5 700 000 €. L’endettement 
pour 2022 est de 291 € par habitant, la moyenne étant 
de 862 € pour les communes de plus de 10 000 habitants.

Coût de l’énergie

À consommation égale, la hausse des prix de l’énergie va 
entraîner pour la ville une dépense supplémentaire de  
1,2 million d’euros ! Soit environ 620 000 € pour 
l’électricité et 580 000 pour le gaz (avec une révision 
mensuelle des tarifs). Les recettes provenant de la 
revalorisation des bases locatives (485 000 €) ne suffiront 
pas. L’État, lui, prend en charge une partie de la facture 
de l’électricité pour environ 125 000 €.

Annoncée pour le mois d’avril, la préparation du chantier de 
construction de la halle polyvalente, dans le cadre du projet 
" îlot Mairie ", a pris un peu de retard. L’installation du chantier 
pour la partie voirie et réseaux divers interviendra fin mai. Ces 
travaux préliminaires s’étendront sur un mois. S’enchaîneront 
alors les travaux de préparation et réalisation de la dalle du 
bâtiment.

L’élévation du bâtiment en ossature bois avec la mise en œuvre 
des premiers éléments de la charpente est inscrite au planning 
pour fin août-début septembre. La construction du bâtiment 
doit s’achever en février 2024. Reprendront alors les travaux de 
VRD avec l’aménagement du parvis et des espaces végétalisés. 

La livraison de l’équipement est normalement prévue fin mai 
2024.

Halle polyvalente : douze mois de travaux
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" La France m’a accueilli à bras ouverts. " C’était il y a 
plus de trente ans, en 1992. Belge, Karl Opsomer est un Flamand, 
natif de Waregem. Qui s’est formé au métier d’infirmier à Gand, 
où il a débuté sa vie professionnelle. Ce qui l’a amené alors 
chez nous ? " L’amour. " Néerlandophone, il préférait l’anglais 
au français comme première langue étrangère. " Je n’avais pas 
besoin d’un vocabulaire détaillé au début. J’ai commencé à lire 
en français. " Après quatre années à la clinique Grégoire, il est 
arrivé au centre hospitalier de Valenciennes en 1996. Il allait y 
rester douze ans. En cardiologie d’abord, avant d’accéder à la 
fonction de cadre de santé, suite à une formation d’un an au 
CHR de Lille, fonction qu’il a ensuite exercée dans trois services. 
L’EHPAD Les Charmilles avait ouvert en janvier 2007. Karl 
Opsomer y a été nommé au 1er octobre 2008. Le management, 
il connaissait. Il est néanmoins retourné alors à l’école durant 
une année, à raison d’une semaine par mois, à Montpellier, 
pour maîtriser tous les aspects du métier de directeur.

" Je suis beaucoup dans l’écoute, l’échange et le partage. Avec 
les résidents, les familles, le personnel. Le relationnel est pour 
moi plus important que la technique, même s’il faut les deux. " 
Karl Opsomer résumait ainsi ce qu’était sa méthode, à l’heure 
de quitter l’EHPAD Les Charmilles (50 lits, une unité spécifique 
Alzheimer), après l’avoir dirigé pendant quatorze années.

Il loue le binôme qu’il a formé avec Delphine Flament (photo ci-
dessous), qui était l’infirmière coordinatrice quand il est arrivé. 
Il n’oublie pas d’associer le médecin coordinateur, Delphine 
Dambre, gériatre.

Il souligne l’esprit d’ouverture dans lequel ils ont œuvré. Se 
remémore les sorties de résidents à la mer, auxquelles le covid 
pendant deux ans a mis un bémol.

Il évoque enfin le bien-être des résidents comme un " fil 
rouge " : " À partir du moment où tout le monde l’a en tête, 
l’objectif est atteint. "

EHPAD Les Charmilles :
l'au revoir à Karl Opsomer 

" Mon départ peut être identifié comme un retour 
aux sources. " Karl Opsomer rentre chez lui, à Waregem, 
distante de 80 km, où réside sa maman. Mais il conserve sa 
résidence saint-saulvienne, où il rentrera le week-end. Son 
nouveau poste l’attendait le 2 mai, non plus de direction mais 
de coordination des soins, auprès de personnes âgées toujours. 
À 54 ans, son dernier " challenge ".

" J’espère retrouver une équipe aussi investie et motivée. Ça 
fait bizarre de dire ça, mais je vais devoir me réadapter à ma 
culture initiale. Je suis arrivé à 22 ans et suis plus imprégné de 
culture française. "

Le métier de directeur, justifie-t-il, est devenu " purement 
administratif ". " Je n’avais pratiquement plus le temps de 
sortir de mon bureau pour échanger avec les résidents. Je n’y 
trouvais plus mon compte, il fallait prendre la bonne décision. 
La personne qui me succédera apportera un regard neuf. "

TRAVAUX

" La plus grande fierté,  

c’est l’image de l’établissement.  
La plus grande satisfaction, ce sont la reconnaissance 

par les familles du bien-être dans lequel se trouve le 

résident et, au décès de celui-ci, les remerciements 

qu’elles nous témoignent pour l’accompagnement 

que nous lui avons procuré jusqu’au bout de la vie. 

Cet accompagnement pour que le résident parte 

sereinement, dans les meilleures conditions,  

nous y sommes très sensibles. "

C’était la volonté de Cécile Gallez.  
Les Charmilles a été un des premiers EHPAD à ouvrir avec une unité 

pour personnes en situation de handicap mental vieillissantes.  

" Elles nécessitent un accompagnement spécifique et éducatif ", note 

Karl Opsomer. Cette unité occupe le rez-de-chaussée  

de l’établissement. La moyenne d’âge y est de 65 ans,  

contre 85 dans les étages. Sur 18 résidents, trois ont moins de 60 ans 

et certains autres sont là depuis l’ouverture.

1. Lifting pour la piscine
La piscine a rouvert le 6 mars, après des travaux de rajeunissement ainsi 
que de rénovation énergétique qui se sont étalés sur neuf semaines. 
L’éclairage de l’accueil et des vestiaires est passé en LED et des 
détecteurs de présence ont été installés, ce qui permettra de réduire la 
consommation d’électricité de 10 %. Les peintures ont été refaites dans 
les vestiaires, les sanitaires, le hall d’accueil et les douches collectives. 
Tous ces travaux ont été réalisés en régie, par les agents de la ville.
Deux renouvellements importants sont en outre intervenus dans les 
entrailles de l’équipement : celui d’une chaudière, qui va générer une 
économie de gaz de 30 %, et celui de l’armoire électrique du local de 
traitement d’eau, avec maintenant des variateurs pour réduire les 
vitesses la nuit. Les portes extérieures ont été également remplacées 
sur le côté et à l'arrière du bâtiment.

2. Nouveau mobilier pour le parc Fortier
Les services techniques ont installé dans  
le parc Fortier, pour le plaisir des promeneurs, 
4 bancs en bois autour de l'étang.

3. Marquage au sol
L'équipe de la voirie a repeint les lignes 
continues sur les trottoirs et réalisé  
un marquage des bouches incendie sur la 
chaussée. 

4. Coup de neuf dans les sanitaires garçons de 
l'école du Rôleur
Les peintres ont donné un coup de neuf aux 
toilettes des garçons de l'école élémentaire 
du Rôleur.

1

2

4

2 040 € 400 €

Coût total : 97 200 €

Chaudière : 52 000 €

Armoire électrique : 26 000 €

Luminaires : 13 000 €

Dalles de faux plafond : 4 200 €

Peinture : 2 000 €

3
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Sarah Raso,  
coach bien-être  
et massothérapeute

30, rue de la Calèche 
07 49 28 27 41  
www.lessensmemes.fr

LES SENS MÊMES

Ouverture d'une salle de sport :  
Liberty fitness & coaching & kids
Une salle de sport pour adultes et 
enfants s’est ouverte le 15 avril sur la 
zone industrielle, à la place de l’ancien 
Point S, rue du Président Delame 
Lelièvre : Liberty fitness & coaching 
& kids, qui appartient à un réseau de 
franchise apparu dans le sud de la France. 
La salle saint-saulvienne est tenue par 
Geoffrey Bliquy et sa compagne Marie 
Fouré, qui concrétisent là un projet de 
couple. Tandis que Marie pratique le 
fitness, Geoffrey est un champion de 
body-bulding, détenant depuis 2018 le 

titre national des plus de 90 kg qu’il ne 
pourra défendre cette année, absorbé 
par sa nouvelle activité professionnelle. 
Sur 880 m2, le nouveau club de sport est 
divisé en plusieurs salles, dans lesquelles 
on peut suivre des cours de zumba, 
Pilates, cross training, boxe, entre autres. 
Les adhérents peuvent y recourir à un 
coaching individuel ou à un coaching 
collectif. On trouve également sur place 
une garderie sportive pour enfants à 
partir de 3 ans, ouverte le mercredi, le 
samedi et pendant les vacances scolaires.

Commerces en fête

LIBERTY FITNESS  
& COACHING & KIDS

Rue du Président Delame Lelièvre 
Tél. 06 17 90 12 40

Horaires d’ouverture :  
du lundi au dimanche de 6h à 23h

f Liberty Fitness & Coaching Valenciennes
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Dans la famille des créatrices que 
recèle notre cité, voici Pauline Miculian. 
Cette jeune maman, Saint-Saulvienne 
depuis cinq ans, a arrêté son métier de 
diététicienne pour élever ses enfants, et 
ce sont eux qui lui ont donné l’envie de 
créer jouets et hochets. " J’ai toujours 
été très créative, précise-t-elle, je tricote 
depuis ma jeunesse. "

Accompagnée par la BGE, Pauline a créé 
La fée Linou bricole il y a un an et ouvert 
un commerce en ligne. Ses hochets et 
doudous sont testés en laboratoire pour 
être en conformité avec les normes CE. 
Sur son site Internet, on trouve aussi kits 
et patrons.

L’univers de Pauline est ainsi peuplé 
d’amigurumis, auxquels elle voue " une 
folle passion " : le mot vient du japonais et 
désigne des peluches réalisées au crochet. 
" Un univers doux, rempli de tendresse et 
de personnages attachants ", écrit-elle sur 
son site.

Donner une âme à ses personnages
Hochets et doudous sont personnalisables : 

on choisit la couleur de l’anneau ou du fil. 
Et chacun des personnages a sa spécificité : 
" Ce n’est pas juste un lapin ou une souris. 
Ils ont un accessoire ou un métier. J’essaie 
de leur apporter une âme. " Comme le 
mineur de fond, par lequel elle a voulu 
rendre hommage à la région : Pauline 
a même pris soin de consulter le Centre 
historique minier, à Lewarde, pour 
s’assurer de la véracité de son personnage.

Le premier qu’elle a créé, c’est Amandine, 
la souris bibliothécaire. Six autres ont 
suivi, parmi lesquels Barnabé, l’éléphant 

pompier, et Oscar, le chef de gare. Mais 
lorsque nous l’avons rencontrée, Pauline 
en avait d’autres dans son sac à projets. 
Et parmi ses projets justement, elle a celui 
de monter des ateliers pour enseigner 
le crochet. " C’est vraiment ce que je 
souhaite faire. "

LA FÉE LINOU BRICOLE
07 87 27 37 29
www.lafeelinoubricole.com

" La fée Linou bricole " :  
Pauline crée hochets  

et doudous

C’est à la faveur d’une reconversion 
professionnelle que Sarah Raso s’est 
installée comme coach bien-être et 
massothérapeute dans notre cité, ouvrant 

en 2019 un cabinet attenant à son 
habitation, rue de la Calèche : Les Sens 
Mêmes.

Elle a acquis les techniques de massage 
auprès de différentes écoles. À 
Montpellier, elle s’est spécialisée dans 
les massages thérapeutiques. La Saint-
Saulvienne a ajouté à sa formation 
d’autres compétences : médecine chinoise 
et pose de ventouses. Le reiki aussi, faisant 
sienne cette maxime : " Si tu écoutes ton 
corps lorsqu’il chuchote, tu n’auras pas à 
l’entendre crier ".

Sarah Raso s’adresse au public le plus 
large, de la naissance à la personne 
âgée. " Chez l’enfant, détaille-t-elle, on 
va travailler concentration, croissance, 
sommeil, alimentation, confiance en soi. "

En entreprise

La coach bien-être intervient aussi dans 
les entreprises pour agir sur la qualité 
de vie au travail, proposant à leurs 
collaborateurs des massages Amma assis, 
mais aussi de la luminothérapie psio avec 
des lunettes spécifiques d’hypnose et de 
séance ciblée : équipé d’un lecteur MP3, 
le Psio combine de la musique ou de la 
relaxation par la voix avec la stimulation 
par la lumière. " On va pouvoir travailler 

les addictions, la gestion du stress, le 
sommeil, les acouphènes, la migraine ", 
énumère-t-elle.

La massothérapeute fait de la réflexologie 
plantaire et s’est également spécialisée en 
préparation et récupération musculaire 
pour les sportifs. Au quotidien, Sarah 
Raso travaille avec de l’huile de pépin de 
raisin, associée selon le protocole de soins 
à des huiles de cbd, d’arnica ou de menthe 
poivrée.

Analyse personnalisée

Ses patients ne se trouvent pas que dans 
le Valenciennois mais viennent aussi 
de Belgique. " Avant de commencer, 
précise-t-elle, je procède à une analyse 
personnalisée. Et je suis focus sur la 
personne pendant le temps du soin. Si 
nécessaire, selon ce que je détecte, je 
n’hésite pas à la diriger vers d’autres 
professionnels : podologue, kiné, 
étiopathe, ergothérapeute. "

C’est reparti pour le Petit Marché du terroir, dont le premier de l’année s’est tenu le 
dimanche de Pâques, autour de notre hôtel de ville, sous un beau soleil.

Le rendez-vous est proposé chaque deuxième dimanche du mois. Voici les dates pour 
2023 : 14 mai, 11 juin, 9 juillet, 13 août, 10 septembre, 8 octobre, 12 novembre.

Petit Marché du terroir : les dates
L’initiative était destinée à mieux faire 
connaître les commerces et services que 
l’on trouve dans notre ville. La météo est 
malheureusement venue la contrarier. 
Une vingtaine de commerçants et artisans 
ont néanmoins maintenu les diverses 
animations prévues. A renouveler… sous 
un temps plus clément.
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Il est né à Saint-Saulve il y a trente-quatre ans et y réside depuis 
2015. Dans le civil, Nicolas Langhendries est à la tête d’une 
entreprise familiale de transport routier basée à Englefontaine, 
dans l’Avesnois, dont son père, Michel, est le gérant et où 
travaillent aussi sa mère et sa sœur.

Le week-end, casqué, Nicolas Langhendries se mue en pilote 
de Sprint Car, discipline méconnue du sport auto dans laquelle 
il baigne depuis tout petit, quand il accompagnait son père, 
mécanicien d’une équipe. Et quand il a eu l’âge, c’est-à-dire 15 
ans, il a pris place dans un baquet.

Troisième du championnat de France en 2022

Le Sprint Car, qu’est-ce ? Le Saint-Saulvien nous le définit 
comme " un petit buggy à moteur de moto, qui se pratique sur 
une surface en terre ou off road ". Ce véhicule à quatre roues 
développe une puissance de 125 cv et pèse 320 kilos.

Et Nicolas, donc, fait de la compétition. Depuis 2006, il dispute 
le championnat de France. L’an dernier, il est monté sur le 
podium de la catégorie reine, Super Sprint, à la troisième place, 
son plus beau résultat à ce jour, après avoir été vice-champion 
en catégorie inférieure.

Pilote officiel

Le championnat de France se court sur dix épreuves, disséminées 
dans l’Hexagone, d’avril à octobre. Nicolas roule pour un 
constructeur, Squal’Car, situé à Douzy (Ardennes), dont il est 
pilote officiel depuis 2018. Il n’oublie pas non plus de citer 
Performance Suspension, fabricant d’amortisseurs à Beuvry-la-
Forêt, qui l’accompagne depuis 2011. " Deux sponsors qui me 
suivent à 100 %. "

La compétition le mobilise quinze week-ends par saison, car 
celle-ci comporte aussi des courses régionales. C’est sur l’une 
d’elles, à Laon (Aisne), qu’il ouvrait son exercice 2023, le 2 
avril, où il allait pour tester sa nouvelle machine. Sa compagne, 
Catherine, et son fils, Eden, deux ans et demi, font les 
déplacements avec lui. Son père Michel aussi, aujourd’hui âgé 
de 64 ans, au volant du camping-car.

" Un sport rythmé "

Un week-end de championnat, décrit-il, commence par un 
warm-up (essais libres), puis s’enchaînent une séance d’essais 
qualificatifs chronométrés, trois manches qualificatives, une 
demi-finale dont les quinze concurrents les plus rapides sont 
retenus pour la finale. " La touchette est interdite, précise-t-il, 
mais comme c’est une course en peloton il peut arriver que ça 
frictionne un peu. J’ai déjà fait des tonneaux, mais n'ai jamais 
eu de blessure. "

" C’est un sport rythmé, poursuit Nicolas Langhendries, le cœur 
peut monter à 180 pulsations. En phase de concentration on 
est en apnée, et il peut arriver que l’on sorte essoufflé d’une 
manche. Nous faisons des courses Sprint, ce qui veut dire que les 
manches ne sont pas longues mais avec beaucoup de rythme. " 
On lui demande encore ce que lui procure la compétition : 
" Les pilotes cherchent avant tout l’adrénaline. Peu importe la 
discipline en sport mécanique, il y a toujours de la pression. 
Cette activité me permet aussi de me vider la tête, de passer de 
bons moments avec mes proches et amis. "

Vainqueur de l'épreuve d'ouverture

Et quel sera son objectif en 2023 ? " Après avoir fini sur le 
podium la saison dernière, ce sera de faire aussi bien voire 
mieux. Pourquoi pas en effet rêver du titre ? En tout cas, 
nous avons préparé la saison de manière à être encore plus 
performant. " Ce qui s'est traduit dès l'épreuve d'ouverture du 
championnat de France, à Mauron (Morbihan), qu'il a gagnée.

Nicolas Langhendries roule  
avec bonheur en Sprint Car

NOS SAINT-SAULVIENS ONT DU TALENT RETOUR SUR...

Game in Saint-Saulve :  
les passionnés et des familles
La deuxième édition a été celle de la confirmation pour Game in 
Saint-Saulve (convention manga, jeux vidéo, jeux de rôle  
et de stratégie, univers fantastique). Organisé sur deux jours (les 25 
et 26 mars) et en deux lieux (la salle des fêtes et l’espace Athena), 
l’événement a attiré encore plus de monde.  
Que les associations partenaires de la Ville et les artistes-illustrateurs 
en soient ici remerciés.  
Les jeux vidéo ont captivé aussi bien des jeunes que des adultes,  
les tables de jeux de rôle ou de jeux de société  
ont été bien occupées, les cosplayers ont capté les regards et la soirée 
K-Pop introduite cette année a attiré les ados. Le salon a en outre 
atteint cet objectif : aux passionnés, qui trouvaient leur compte  
sur les stands de vente garnissant les allées, se sont mêlées  
des familles curieuses de découvrir cet univers.  
La troisième édition est déjà en préparation.

Autisme : une grande soirée pour en parler...
En lien avec la journée mondiale de sensibilisation à l’autisme,  
une grande soirée s’est déroulée le 28 mars à la salle des fêtes, pleine 
pour la circonstance. Le thème : inclusion scolaire et trouble du 
spectre de l’autisme. Les 300 personnes, parents et enseignants, qui 
avaient répondu à l’invitation conjointe de l'APEI, de la Ville et du 
SESSAD, assistèrent à une conférence à même de répondre à leurs 
questions, grâce à la qualité des intervenants : une psychologue  
et une éducatrice spécialisée du SESSAD, des parents d’enfants 
autistes, l’inspecteur de l’Education nationale. Non moins précieux, 
le temps d’échanges qui suivit, autour des stands tenus par les divers 
partenaires de l’événement. Un forum plus général a suivi la semaine 
suivante.

... une action de sensibilisation  
à l'Espace Cécile Gallez

Les services de la petite enfance ont proposé à l'occasion  
de la Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme  
des ateliers et des challenges au sein de la structure.  

Toujours autour autour du bleu, les enfants ont décoré le hall  
du bâtiment au côté du personnel paré lui-même de cette couleur.
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Ville propre
Près d’une centaine de personnes, adultes et enfants, étaient inscrites pour le ramassage de déchets  

dans l’espace public organisé par la Ville dans le cadre de l’opération Hauts-de-France propres, le 18 mars.  
Qu’elles soient toutes remerciées pour cette action citoyenne. 540 kg ont été ainsi collectés.

Logement d'urgence
Un appartement de type 2 meublé a été mis à disposition  
de la Ville par PAC-LOGT comme logement d’urgence,  
pour faire face à une situation de détresse particulière. 
Présidée par l’élu saint-saulvien Bruno Lebrun, l’association 
PAC-LOGT Hainaut-Cambrésis (ex-PACT) possède une cinquantaine  
de logements dans notre ville.

Thé dansant de Saint-Valentin
Pour la Saint-Valentin, les seniors ont dansé à la salle des fêtes, 

à l’invitation de la Ville et sur une animation du club Danses 
Découvertes de la MJC.

Jardins solidaires
Aux jardins familiaux, une dizaine de volontaires travaillent  
sur l’ancienne parcelle du chantier d’insertion, dans le cadre  
de l’action Jardins solidaires lancée le 25 janvier.  
Dernièrement, l’heure était aux semis de printemps pour faire pousser 
poireaux, persil, carottes, pommes de terre, puis, en mai, potirons, 
courgettes, citrouilles. Les légumes devant revenir à ceux qui cultivent 
la parcelle, ainsi qu’aux bénéficiaires du CCAS. 

Appel reste lancé aux bénévoles désireux de participer à cette action 
citoyenne portée par le CCAS et le service Emploi.  
Contact : 03 27 14 58 32.

Forum découverte de métiers
Associant des parents d’élèves des collèges Lavoisier et Notre-Dame,  

le Forum découverte de métiers, proposé par le service  
Emploi-Formation de la Ville, a vu le passage d’environ  

250 collégiens à la salle des fêtes.
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Ateliers Fortier
Pour les seniors, des " Ateliers Fortier " se déroulent depuis cette 
année le premier jeudi de chaque mois (hors vacances scolaires), 

encadrés par les animateurs des accueils de loisirs.  
Ce jour-là, c’était scrapbooking.

Un court de tennis Cécile Gallez
Le Tennis Club Saint-Saulve a rendu hommage à Cécile Gallez  

en donnant son nom au court central couvert, sur ses installations du 
140, rue Jean Jaurès. La cérémonie s’est déroulée le 2 avril,  

en présence de la municipalité et de la famille  
de notre ancienne maire, décédée le 31 juillet dernier.
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Bal-concert swing
On a dansé le swing le 11 mars à la salle des fêtes avec The Swing Birds. Joliment accompagnées par l’harmonie municipale,  

les trois chanteuses ont fait passer une excellente soirée à une salle bien remplie. 

Carnaval intergénérationnel
Pendant les vacances de février, un projet intergénérationnel  
sur le thème du carnaval a été monté aux accueils de loisirs,  
consistant dans la confection de déguisements avec la participation 
de résidents des maisons de retraite. Il a trouvé sa conclusion le Mardi 
gras avec une visite des enfants à la Maison Merici, à la Fondation 
Serbat, à la Châtaigneraie ainsi qu’à la Maison des Roses.
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Rythmes latinos dans les maisons de retraite
Invité par la Ville et le Département dans le cadre  
de " Culture aux fenêtres ", le Quija Trio a entraîné  

dans ses rythmes latinos les résidents de la Maison Merici,  
de la Fondation Serbat, des Charmilles et de la Châtaigneraie.

Journée de la femme
Le 8 mars, journée internationale des droits des femmes,  

il fallait braver la pluie pour rejoindre le véhicule aménagé  
de l’HosCARE’Tour (groupe Elsan), stationné le matin devant  

la mairie et l’après-midi à la Pépinière,  
venu parler aux Saint-Saulviennes de leur santé.

Services à la personne
Une opération de sensibilisation et de découverte des métiers  

du service à la personne s’est tenue à la salle des fêtes à l’initiative  
de la Région Hauts-de-France.
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DROIT DE PAROLE

Droit de parole des élus minoritaires

Droit de parole des élus majoritaires

LISTE LUTTE OUVRIÈRE : FAIRE ENTENDRE  
LE CAMP DES TRAVAILLEURS
À Saint-Saulve comme ailleurs, les travailleurs ne doivent pas 
payer la crise du système capitaliste.

La municipalité de Saint Saulve a voté son budget à l’équilibre. 
Mais c’est en ayant intégré une forte hausse des impôts l’année 
dernière, et en ayant fait des économies " drastiques " sur le 
fonctionnement. Donc qui trinquent déjà ? Les salariés de la 
municipalité et nous tous, les usagers, des enfants aux adultes 
qui utilisent les services proposés par la municipalité. Il est 
même envisagé à terme la fermeture de la piscine et de la MJC.

Monsieur le maire a déclaré " Espérons que l’État prenne la 
mesure de nos difficultés et procède à une meilleure répartition 
des dotations ". Mais il n’y a rien à espérer de cet État au service 
des capitalistes, de ce gouvernement Macron, qui malgré 
l’opposition de 95 % des salariés et de 80 % de la population 
s’obstine à imposer la retraite à 64 ans.

Pourtant de l’argent il y en a qui coule à flot pour aider le 
patronat ! 200 milliards par an selon le pôle économique de la 
CGT !  Ainsi, Toyota a mis ses salariés en chômage partiel, payé 
par l’État, pour pallier à la grève d’un sous-traitant Novares 
dont les salariés réclamaient des hausses de salaires, tellement 
justifiées par l’inflation de plus 15 % en un an rien que des 
denrées alimentaires.

Alors le seul moyen de faire entendre raison à Macron au 
service des patrons, aussi bien pour une hausse massive des 
salaires dans le public comme dans le privé, que pour une 
augmentation des dotations pour les communes, c’est le 
chemin de la grève pour exiger que reviennent aux travailleurs 
les richesses qu’ils créent. Le mouvement social qui a débuté le 
19 janvier doit continuer à s’amplifier.

LISTE DÉMOCRATIE ÉCOLOGIE  
CITOYENNETÉ
Nos impôts locaux ont trop augmenté. Notre objectif doit 
être de les réduire à terme. Le seul moyen est de réduire nos 
charges importantes (piscine, MJC) en les transférant à l’Agglo 
qui a été créée il y a vingt ans et qui spolie notre ville depuis. 
En effet, il suffit de regarder les travaux pharaoniques réalisés 
à Valenciennes (stade mégalomane inutile du Hainaut à plus de 
100 millions d’euros pour le contribuable…).

En comparaison Saint-Saulve n’a pas évolué depuis vingt ans, 
siphonné par Valenciennes par le biais de la métropole et de la 
taxe professionnelle unifiée.

Il nous faut agir auprès de la métropole, seul moyen de réduire 
nos impôts locaux.

À l’heure où l’individualisme, le repli sur soi et la morosité voire 
le pessimisme sont trop souvent évoqués, nous avons choisi de 
travailler à renouer des valeurs essentielles qui permettent de 
tisser des liens entre citoyens, des liens entre les habitants et 
la ville.

Être Saint-Saulviens, c’est accepter une forme de communauté 
de vie dans laquelle chacun à sa place, chacun aime à se 
retrouver et s’investir.

Fort de cet état d’esprit qui nous anime depuis le début du 
mandat, nous avons créé des comités consultatifs autour des 
affaires scolaires, de la circulation, du développement durable 
et de l’engagement citoyen.

Un conseil des seniors et un conseil municipal des jeunes pour 
les 12-16 ans désireux de contribuer à l’amélioration de la 

qualité de vie et prêts à s’investir dans des projets utiles pour 
tous, ont été également mis en place.

Dernièrement, nous avons ouvert des temps avec les habitants 
quartier par quartier pour aller à leur rencontre. À cette 
occasion et au-delà des réunions publiques de concertation, 
nous présentons les projets aux riverains et nous leur laissons 
la parole afin que chacun puisse se sentir concerné et impliqué 
dans la vie de la cité.

Dernière action mise en œuvre qui fait appel cette fois aux 
volontaires et valorise le bénévolat : la réalisation d’un jardin 
solidaire qui va permettre de produire des légumes pour les 
personnes les plus démunies suivis par le CCAS.

La participation et l’implication des habitants à Saint-Saulve ne 
sont pas de vains mots mais bien une réalité !

LISTE UNIS ET DYNAMIQUES POUR L'AVENIR DE NOTRE VILLE
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AGENDAINFOS

Les inscriptions pour le concours 
communal des Maisons fleuries sont 
ouvertes. Ce concours gratuit est ouvert 
aux habitants et commerçants de Saint-
Saulve.

Son objectif est de récompenser les 
personnes qui participent à la qualité du 
cadre de vie de tous via le fleurissement 
de leurs jardin, jardinet, façade, cour, 
balcon ou commerce, tout en favorisant 
le développement durable. 

Le bulletin d’inscription et le règlement 
de ce concours sont disponibles au 
service Fêtes et Cérémonies de la mairie 
et sur le site internet de la Ville.

Clôture des inscriptions le vendredi 31 
mai 2023. 

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à 
contacter le 03 27 14 84 01.

Concours Maisons fleuries  
2023 : s'inscrire

Seniors : soyez informés  
de l'actualité
Vous allez fêter vos 68 ans en 2023 ? 
Vous avez plus de 68 ans et vous 
venez d’arriver à Saint-Saulve ou avez 
déménagé à l’intérieur de la commune ?

Contactez le service Fêtes et Cérémonies 
par mail à mothy.s@ville-saint-saulve.fr  
ou par téléphone au 03 27 14 84 01 
pour être informé(e) en temps utile des 
animations seniors organisées par la 
Ville.

RASSEMBLEMENT À 11H
MONUMENT AUX MORTS

Cérémonie de commémoration 
de la Victoire du 8 mai 1945

Lun. 8 MAI

DE 9H À 13H
PARVIS DE LA MAIRIE

Le Petit Marché du terroir

Dim. 14 MAI

DE 9H À 13H
PARVIS DE LA MAIRIE

Le Petit Marché du terroir

Dim. 11 JUIN

À PARTIR DE 12H30
ORANGERAIE DU PARC FORTIER

Buffet campagnard des seniors

Mar. 13 JUIN

RENDEZ-VOUS À 15H45 - DÉPART 16H
KIOSQUE DE LA PÉPINIÈRE

Rando roller 
Ouverte à tous les moyens de locomotion 
non motorisés : vélo, trottinette, skateboard, 
longboard. Distance : 6 km
Pour les débutants et les familles

Dim. 11 JUIN

Fête de la musique
Voir affiche en 4e de couverture

Sam. 24 JUIN

DE 9H À 12H
SALLE DES SPORTS SCHUMAN

Les parcours du cœur familles

Dim. 14 MAI

DE 9H À 13H
SALLE DES FÊTES

Forum de l'apprentissage

Mer. 24 MAI

DE 19H30 À 23H
DANS LES QUARTIERS

Fête des voisins 
Dans notre ville, des habitants de plus de vingt 
quartiers ont pris l’initiative de l’organiser. 
Déambulant dans ces quartiers, l’harmonie 
municipale et Jukepop Fanfare,  
groupe de musique décalé et déjanté,  
ajouteront à l’ambiance.

Ven. 2 JUIN

Il sera bientôt possible de faire sa 
demande de carte nationale d’identité 
ou de passeport en mairie de Saint-
Saulve. La Ville va en effet être dotée 
d’un dispositif de recueil.

Un logiciel permettra la prise de rendez-
vous en ligne. On pourra préparer 
la démarche en effectuant une pré-
demande sur le site de l’ANTS (Agence 
nationale des titres sécurisés). La pré-
demande permet de gagner du temps 
lors du dépôt du dossier.

Une communication sera faite sur la date 
d’entrée en service de cette nouvelle 
station biométrique.

Demandes de carte  
d'identité et de passeport :  
notre ville bientôt équipée

DE 9H30 À 17H30
SALLE DES FÊTES

2e foire aux aux disques  
& objets musicaux 
Apéro chanson à 12 h — Entrée libre

Dim. 21 MAI
MJC

Thèmes forts du programme municipal, 
la participation citoyenne et le bien vivre 
ensemble ont déjà fait l’objet d’actions 
de bénévolat et peuvent se développer 
autour de sujets liés à l’engagement 
citoyen et à la participation des 
habitants à la vie de la cité. Désormais, 
ils pourront être discutés au sein d’un 
comité consultatif.

Intitulé " engagement citoyen et bien 
vivre ensemble ", ce comité consultatif 
se composera de 4 élus titulaires et  
4 élus suppléants, 12 partenaires locaux 
(représentant la maison de quartier, 
la MJC, le PIC, l’union du commerce, 
les structures séniors, les associations 
de parents d’élèves, les associations 
sportives, culturelles et autres),  
12 habitants et 2 techniciens de la Ville.

Ce comité consultatif vient compléter 
une palette très large d’outils de 
concertation, comprenant trois 
premiers comités (affaires scolaires et 
restauration, circulation et déplacements, 
développement durable) et trois conseils 
(seniors, jeunes, enfants).

La Ville crée un comité 
consultatif sur le bien 
vivre ensemble




